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■年轻态

陆家嘴向白领推出
“健康服务绿通卡”

本报讯 记者 郭颖 陆家嘴金融
城内有4万多家企业、50万白领，以
年轻人居多。如何解决企业员工尤
其是外籍员工在沪就医的实际困难，
这些始终是陆家嘴金融城高度关切
和着力解决的重点问题。昨天，陆家
嘴宣布：向金融城白领推出“健康服
务绿通卡（金融城定制版）”。

上海市卫生和计划生育委员会
副主任吴凡、国际防癌抗癌总裁圆桌
会首席执行官马丁墨菲博士等出席
活动。来自沪上各大涉外医院、三甲
医院的主要负责人和专家，以及陆家
嘴金融城理事会成员单位代表和白
领代表等共200余人参加活动。

一项调查显示，上海白领体检异
常率逐年上升。男性主要问题集中
在超重、脂肪肝、尿酸偏高等，女性则
是乳腺增生、甲状腺异常、外痔等。

“健康服务绿通卡（金融城定制版）”
专门为金融城区域内的企业量身打
造，涵盖了外资医疗机构和上海主要
三甲医院的就医、健康评估、健康管
理、疾病管理、紧急救援、健康讲座与
主题培训等7大方面共27项优质免
费健康服务，充分借助和依托社会资
源和业界力量，为金融城各类人才提
供优质的健康和医疗服务。

据悉，根据陆家嘴金融城理事会
秘书处与国际防癌抗癌总裁圆桌会
签署的合作备忘录，双方将在健康教
育与宣传、工作场所健康促进、金融
及医疗投资等方面开展合作，引入优
质的国内外医疗资源，更好地为陆家
嘴金融城区域内的企业和白领提供
全方位的健康服务。

同济与虹口区政府
签约共建医院

本报讯 记者 刘昕璐 同济大
学与虹口区人民政府近日签署合作
协议，区校将携手共建，用五年时
间，将上海市第四人民医院由目前
临床型医疗机构，建设成为集医疗、
科研、教学功能为一体，具有三级医
院服务能级的综合型大学附属医
院。当天，虹口区与同济大学、虹口
区卫生和计划生育委员会与同济大
学医学院分别签署共建协议书，同
济大学附属上海市第四人民医院
（筹）揭牌。

根据合作协议，区校双方将本着
“高起点规划、高标准建设、高水平运
作”的方针，争取五年内把第四人民
医院建设成为集医疗、科研、教学功
能为一体，以肿瘤、心脑血管、微创外
科、创伤急救、妇幼保健为特色的大
学附属医院，努力让虹口人民享受到
优质医疗服务，同时也提升同济大学
医学人才培养质量和学科发展水
平。同济大学将把第四人民医院的
医疗、科研、教学工作纳入其整体发
展规划之中，利用该校在医学与生命
科学、工科、人文等方面的优势，在学
科建设、人才引进、教学发展等方面
给予该院支持；虹口区人民政府将加
大对第四人民医院空间拓展、学科建
设、人才引进、教学发展等方面的支
持和投入。

通过多次的实地考察、周边居民
采访，同学们进一步了解了当地河道
的整治背景、整治现状以及处理方
式，用相机记录河道整治前、中、后的
变化，为速写创作提供初始的素材。

在王思华的指导下，结合拍摄的
原始材料，同学们开始勾勒基本线条，
并在创作中融入自己的理解，更强烈
地展示河道整治前后的反差与变化。

据悉，仅初期的线稿，就更改了
三次才确定下最终的场景。上色阶

段更是困难重重，既要还原现实，又
要保证画面的艺术效果，部分作品更
是在十多次失败后才完成。完成后
再为速写作品配以相应的文字描述，
使读者能更清晰地了解每一幅速写
作品的背后故事。

最终经过反复的修改，创作完成
了30幅（15组）手绘作品。由于河道
整治是一个较为长期的过程，整治过
程无法全部记录、刻画，整治前的作
品以纪实为主，而部分整治后的作品

则是在原有基础上，根据整治的方式
及以往资料画出的愿景。

平面设计专业大二学生李文郡
指着其中一组自己的画作向青年报记
者介绍：“对于整治前，我选择了一个
比较阴暗的色调，有违章、有杂草；后
一幅画作，色彩明亮，万物清新整洁，
这是我们以及周边居民的切实感受。”
在李文郡看来，手绘作品更有温度，每
个人的笔触虽不一样，但画作中融入
情感，也见证他们的思考与成长。

沪河道大整治 青年学子在行动
二工大学子用30幅手绘作品记录社区河道整治全过程

上海第二工业大学的一群学生用画笔记录了河道整治前后的变化。 青年报记者 刘昕璐 摄

推进中小河道综合整治，基本消除全市中小河道黑臭，曾是上海2017年的一个重要工作目标。值
此岁末年初之际，不少河道经整治后焕然一新。上海第二工业大学的一群学生用画笔记录了河道整治
前后的变化，也希望用自己的手绘作品激发公众环保意识与责任意识。相比直接用影像记录的形式，
师生们认为，手绘作品更有温度，也见证学子自身思考与成长。集纳这些作品的“河道整治绘画作品
展”日期在学校图文中心正式亮相。 青年报记者 刘昕璐

河道整治前，垃圾成堆，各种污
水、垃圾一同流入河道，路过的行人
匆匆掩鼻而过；整治后，河水恢复了
往日的澄明，微风拂过，细雨中树枝
摇曳，一切变得诗情画意。

这些画作的作者是上海第二工
业大学应用艺术设计学院的一群学
生，他们结合专业所长，自2017年4
月以来，多次来到学校所处曹路镇的
河道村庄、田间地头，用画笔记录曹
路镇河道整治前后居民生活环境的
变化，以30幅手绘作品激发公众的
环保意识与责任意识。

河道整治，离不开当地居民的理
解与支持。为了让环保理念深入人
心，曹路镇团委与二工大应用艺术设
计学院合作，确立了“美丽画笔 魅力
上海——水清 天蓝 新曹路”河道整
治速写项目。项目旨在以手绘形式
记录河道整治的全过程，并以此为契
机宣传环保的重要性，共创优质生态
环境。

为更好地表现河道整治的实景
实况，同学们自发学习了河道整治的
相关知识和当地提供的书面资料。
然而，在查阅资料的过程中看到的都

是文字描绘，很难撼动学生内心。
后来，在项目指导老师、应用艺

术设计学院党总支副书记赵丽敏，以
及专业课教师王思华的带领下，项目
组成员多次深入河道整治现场，实地
走访丰富创作感知。

看到长长的河道仅剩一抹绿，违
章搭建的屋棚侵占了大部分公共空
间，同学们深有感触：“没到实地看过
不知道情况这么严重，没生在依河而
生的年代从未想到河流在生活中的
重要作用，果然所有的东西都要亲身
经历亲眼目睹后才会有更深的体会。”

校社携手 让环保理念深入人心

上海第二工业大学应用艺术设
计学院学生参与的河道整治速写项
目前后跨度长，专业课的学习本就紧
张，但对于花费大量时间参与公益实
践都感到很有意义，很值得。

团队成员刘云韵同学说：“之前
我一直想该以怎样的笔法去画，去书
城阅览速写书，网上查找一些图临
摹，和身边同学讨论分享，找出不足，
慢慢体悟到从临摹图转到照片的过
渡阶段要掌握的要领，懂得了线条的
重要性，并通过一次次努力改正后，

效果一次比一次好，也更懂得了持之
以恒的道理。”冯婷婷同学表示，实地
走访时，看到青年突击队的队员们认
真地清理河道边的碎石与杂物，很震
撼，而今看到自己创作的作品，也为
自己能参与其中为环保出份力感到
自豪。

该项目指导老师、应用艺术设计
学院党总支副书记赵丽敏说：“学校、
学院对我们结合专业所长参加公益
项目都很支持，在实地走访的过程
中，我们每个人也都经历了一次教

育，而这种教育的形式和效果，要比
书本上的更生动、更持久。我们组织
大学生去了解河道整治的全过程，正
是要间接地提高他们的责任意识、专
业素养和人文关怀。”

目前，二工大学生创作的30副
画作和曹路镇中小学生、居民的绘画
作品一同在上海第二工业大学进行
展示，接下来，还将在曹路部分社区
展示，他们希望以实际行动，让环保
行动得到更多人的理解，让环保理念
得到更广泛的传播。

精益求精 让速写作品更具感染力

投身公益 让专业教育效果更持久


